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Come molti di voi, anch’io più di una volta negli ultimi 
giorni, mi sono chiesto: “Ma che Natale sarà”? 

Ho iniziato ad attendere l’ultimo DPCM, a far mente locale 
su ogni indicazione consegnata, ho stampato uno schema 
riassuntivo sulle possibilità in base ai giorni, ai colori, al 
numero dei familiari, alle distanze… Poi, sinceramente, mi sono 
fermato. Ho trovato un attimo di tempo. Ho pensato a tante 
situazioni di vita familiare che ho la gioia di incontrare e di 
conoscere e ho provato a farmi questa domanda: che ci fa 
Dio“in mezzo a noi”? 

Carissimi, nonostante il “dramma” del Covid e tutto ciò che 
questo virus ha scombinato nel nostro modo di vivere e di 
relazionarci, ancora una volta il mistero del Natale di Gesù 
torna a farci riflettere, a lanciarci un messaggio che non è mai 
scontato: che ci fa Dio “in mezzo a noi”? In Gesù che nasce, che 
viene proprio qui, accanto a me, a noi, c’è qualcosa di grande, 
qualcosa che ci sfugge, che non è poi così normale. Mi sembra 
che Dio voglia dirci qualcosa di estremamente 
importante:“Sono con te, mi metto al tuo fianco, vengo 
addirittura ad abitare accanto a te, perché tu mi possa trovare 
più facilmente, perché voglio condividere la tua vita, le tue 
fatiche e le tue preoccupazioni”. 

Ma c’è di più, anche questo modo che ha scelto è particolare: 
Dio si è fatto piccolo, piccolissimo, nel grembo di una donna, di 
Maria. Perché ti sei fatto così piccolo? Anche su questa 
domanda credo che il Signore ci potrebbe rispondere così: “Ci 
sono molte persone e molte situazioni che tu senti tanto grandi 
e più forti di te; io mi sono fatto piccolo perché tu non debba più 
aver paura di me. Mi son fatto piccolo perché tu possa 
imparare a riconoscere la mia presenza in tutti i “piccoli” che 
conosci”. 

Ecco: Dio accorcia le distanze, si fa vicino, si fa piccolo, si fa 
uomo, come uno di noi. È bello per me (e spero anche per altri) 
contemplare tutto questo nel Natale di Gesù, riconoscere un Dio 
così vicino, che si può persino toccare, in ogni piccola creatura. 

Ma è altrettanto importante allora in questo periodo 
particolare che stiamo attraversando, vivere lo spirito del 
Natale imparando da Gesù, cioè imparare a farci vicini gli uni 
agli altri, a farci piccoli per non contare sulla forza ma sulla 
debolezza, a farci davvero fratelli gli uni degli altri, scoprendo 
che chi mi sta accanto, chiunque sia, ovunque sia nato, a 
qualunque religione appartenga, è creatura di Dio, è come me, 
è uno per cui Gesù è nato, è morto, ed è diventato tanto piccolo. 

“Ma che Natale sarà allora...”? 
Se vuoi, potrà essere questo un Natale essenziale, autentico, 

concreto… perché Dio è vicino, così vicino da poterlo toccare! 
Un sincero augurio di un Natale buono, per una vita buona. 

 
 

di Don Massimo 

- Periodico di 
informazione a cura 
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Carissime e carissimi cassinesi, 

nell’approssimarsi del Santo Natale sono tanti i 
pensieri che vorrei condividere con voi, ma il primo 
che mi viene in mente è anche quello più semplice: 
auguri di pace e serenità. Ce le meritiamo davvero.  

È stato un anno complicato: abbiamo stretto i denti 
insieme, abbiamo lottato, abbiamo sofferto, abbiamo 
accettato imposizioni, restrizioni e divieti, siamo 
rimasti chiusi in casa per mesi, abbiamo imparato a 
usare Zoom per lavorare e vedere le altre persone, e 
abbiamo riscoperto la parole insieme. 

Quanto ci manca stare insieme: ci siamo privati di 
tante cose, quest’anno. Dei fuochi di San Fermo. 
Dell’Hawaiian Party. Della festa patronale di Santa 
Maria Ausiliatrice. Della Festa d’Autunno. Di tanti 
appuntamenti cardine della nostra comunità.  

Ma tante cose, invece, siamo riusciti comunque a 
farle, anche se in modo diverso: abbiamo accolto due 
volte l’Arcivescovo di Milano, Monsignor Mario 
Delpini, con cui abbiamo recitato il rosario in piazza 
e ricordato il ventesimo anniversario della 
consacrazione della cappellina dell’oratorio; abbiamo 
ospitato la scrittrice Dacia Maraini nella Giornata  
contro la violenza sulle donne; abbiamo festeggiato i 
150 anni dell’unione dei confini di Cassina e 
Sant’Agata con una memorabile tavola rotonda con 
tutti i Sindaci che hanno guidato il paese prima di me; 
abbiamo avviato le pratiche per accogliere sul nostro  
territorio Cortilia, un’azienda che riporterà il lavoro a 
Cassina; abbiamo vissuto gomito a gomito con i  

 
 
 
 
volontari e le volontarie della Protezione Civile, che 
non smetterò mai di ringraziare, della Croce Bianca, 
dei Volontari Civici, della Pro Loco e di tutte le  
meravigliose associazioni cassinesi che non si sono 
mai risparmiati nel sostenere e aiutare concretamente 
i cittadini in difficoltà per il Covid. Abbiamo riaperto 
le scuole a settembre in tutta sicurezza, non era 
scontato nemmeno questo.  

Ormai abbiamo imparato, in questo anno tragico, 
che le cose “normali” o “banali” non esistono più: il 
nostro orizzonte è completamente cambiato. Adesso è 
diventato un lusso straordinario uscire a mangiare una 
pizza, andare al cinema a vedere un film o un balletto 
a teatro; sarà bellissimo quando potremo ritrovarci 
insieme a bere un aperitivo nei nostri bar o a cantare a 
squarciagola con i ragazzi di Fuori La Voce, magari 
proprio Albachiara di Vasco. Come abbiamo fatto lo 
scorso anno. 

Insieme torneremo a fare tutto e lo faremo meglio. 
Lasciatemi dire un ultimo grazie: a tutti voi, 

cittadine e cittadini, perché avete dimostrato 
pazienza, senso del dovere, solidarietà e 
responsabilità.  

Sono orgogliosa di essere il vostro sindaco.  
BUON NATALE e FELICE ANNO NUOVO. 
 

Il Sindaco Elisa Balconi 
 
 

 
 

  

Il Sindaco 
Elisa Balconi

Un Natale di speranza 
Gli auguri del Sindaco  

 

 
 

L'Arcivescovo, Mons. 
Mario Delpini durante

la festa del paese a maggio
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Per l’analisi dell’operato di quest’anno, non 
si può prescindere dalla situazione di 
emergenza sanitaria determinatasi per la 
diffusione del COVID-19, che ha reso 
necessaria la sospensione di tante attività e 
allungato i tempi di esecuzione di altre. 
Prima di procedere alla loro illustrazione, 
formulo per tutti voi i migliori auguri di 
Buon Natale, con la speranza che il nuovo 
anno riporti nelle nostre famiglie quella 
serenità che purtroppo ci è mancata in 
questo 2020. 

 
Lavori pubblici 

 
Un primo e importante risultato è stata l’adesione del Comune 

ad ATES Srl, la società che si occuperà della pubblica 
illuminazione e che, in virtù dell’accordo di gestione per i prossimi 
17 anni, nei primi due anni efficienterà tutta la rete (lampade, 
quadri, linee etc…) aggiungendo circa 150 punti luce a quelli 
attuali, con alcuni benefit come i costi delle luminarie natalizie 
(qualcuno della precedente Amministrazione l’ha definito “un 
progetto fumoso”, ma non si capisce perché, pur avendone avuto il 
tempo, non abbiano fatto partire il loro, visto che era così chiaro).  
Oltre agli stanziamenti di bilancio e con alcuni finanziamenti legati 
all’epidemia, abbiamo potuto realizzare o cantierizzare alcune 
opere che verranno realizzate nel nuovo anno (purtroppo i 
finanziamenti hanno un iter di approvazione lungo e quindi alcuni 
lavori non sono potuti partire quest’anno).  
➢ presso la scuola primaria, l’apertura di un nuovo ingresso, un 
intervento sul tetto, la messa in sicurezza e la realizzazione di 
una tettoia all’ingresso lato Via Trieste;  
➢ presso la scuola secondaria di Via Sirio, opere per l’apertura 
e messa in sicurezza di un nuovo ingresso e la sostituzione di 
una parte dei serramenti;  
➢ completamento della rete Wi-Fi alla scuola primaria e 
realizzazione di una nuova rete Wi-Fi alle scuole dell’infanzia di 
Via Gramsci e Via Trieste;  
➢ realizzazione di un marciapiedi intorno allo stabile della 
scuola dell’infanzia di Via Gramsci;  
➢ sostituzione e messa a norma dei due ascensori al Centro 
Borsellino;  
➢ rifacimento del marciapiedi di Via La Malfa, di Via Trento 
(lato sud), e l’asfaltatura di un tratto di Via XXV Aprile.  

Naturalmente, e compatibilmente con le risorse a disposizione, 
prosegue l’opera di manutenzione ordinaria e straordinaria del 
territorio. 

 Lavori nei cimiteri 
Sono stati realizzati 32 nuovi loculi 

e si è proceduto a una manutenzione 
straordinaria del vecchio ossario presso 
il cimitero di Camporicco. Per quanto 
riguarda il cimitero di Sant’Agata si è 
provveduto alla sistemazione di un 
campo comune, con la posa di ghiaia 
per permettere un miglior drenaggio e 
consentire un accesso più agevole alle 
tombe anche nei giorni di pioggia.  
 

Scuola 
Nonostante le grandi difficoltà 

dovute all’epidemia, collaborando 
strettamente con la dirigenza scolastica, 
siamo riusciti a garantire l’apertura 
delle scuole, adeguandoci ai dettami 
delle normative per il contenimento del 
contagio. Sono partiti in sicurezza 
anche i servizi scolastici di ristorazione 
e trasporto, la cui convenzione scadeva 
quest’anno, ma che grazie ai contenuti 
dei decreti ministeriali hanno potuto 
essere prorogati per un altro anno. 
Naturalmente, i maggiori costi dovuti 
al rispetto della regolamentazione 
Covid, sia per la mensa che per i 
trasporti, sono stati sostenuti 
dall’Amministrazione, anche 
utilizzando risorse non usufruite (causa 
chiusura delle scuole) del Piano di 
Diritto allo Studio, senza ulteriori 
aggravi per le famiglie. Sono stati 
acquistati banchi monoposto e altri 
arredi per le scuole dell’infanzia, 
primaria e secondaria. Grazie al 
contributo regionale per la mensa 
biologica verrà distribuito un 
contributo a tutte le famiglie. 
 

Il Vicesindaco 
Egidio Vimercati

Nuova luce su Cassina  
di Egidio Vimercati, Vicesindaco e Assessore a Pubblica Istruzione, Lavori Pubblici e Servizi Cimiteriali 
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Sant’Agata al centro 
Uno degli impegni presi con la cittadinanza durante la campagna elettorale è stato 

quello di valorizzare e rimettere al centro Sant’Agata. Per questo, con grande orgoglio, a 
marzo, abbiamo annunciato il ritorno del medico di famiglia nella frazione: il Dottor 
Alessio Spreafico si è insediato nell’ambulatorio di via XXV Aprile in un momento 
sanitario delicato, in cui la presenza di un medico non può che essere positiva. Un 
impegno che ho, fin dalla mia nomina ad assessore, portato avanti con costanza, 
raggiungendo l’obiettivo, anche grazie alla collaborazione del Sindaco e di tutta la 
Giunta. In questo momento purtroppo, a causa dell’emergenza in corso, l’Ufficio 
Decentramento istituito presso il Mulino Dugnani non è attivo; non appena la situazione 
sanitaria lo permetterà, tornerà ad essere aperto tutti i giovedì mattina per ascoltare le 

necessità e le istanze dei santagatesi. Il Mulino è stato però 
coinvolto nella realizzazione delle giornate vaccinali, organizzate 
in supporto di Regione Lombardia e dei medici di medicina 
generale, mettendolo a disposizione, per i medici che ne hanno 
fatto richiesta per evitare assembramenti nei loro ambulatori. Un 
modo per aiutare i nostri cittadini ad accedere alle vaccinazioni, 
facendoli allontanare da casa il meno possibile in questo momento 
così delicato.  Il Mulino, tra l’altro, è stato negli scorsi mesi 
protagonista di una serie di interventi di restlyling conservativo. 

 

Parchi e ambiente 
L’attenzione di questa Amministrazione nei confronti 

dell’ambiente è costante. Quest’anno, per la seconda volta, 
abbiamo celebrato la Giornata nazionale degli alberi, dopo che nel 
2019 avevamo coinvolto gli studenti, mettendo a dimora 5 olmi 
campestri nei giardini delle scuole. La manifestazione di 
quest’anno, purtroppo, è stata senza pubblico, ma non per questo 
meno bella: grazie alla collaborazione di Controcultura e degli 
Orti Urbani abbiamo piantumato venti alberi nelle aree verdi del 
nostro Comune; un gesto che è stato anche un simbolo di 
speranza, in questo momento così delicato per tutti noi.  

Oltre a questo, siamo sempre attenti alla salute della 
popolazione arborea, con l’aiuto di un agronomo che monitora la 
qualità e lo stato dei nostri alberi; infatti nelle scorse settimane 
siamo intervenuti con potature di alleggerimento sul patrimonio 
arboreo, come rifaremo già nelle prossime settimane. È importante 
avere una flora rigogliosa, ma è anche essenziale che sia in 
sicurezza, per evitare rischi per la cittadinanza.  Nei prossimi mesi 
infine è previsto un intervento di riqualificazione presso il parco 
Rodari di via Volta, dove verrà implementata la parte ludica, 
anche con giochi inclusivi.

 
 

 
 
La nostra Amministrazione ha a cuore lo 

sport e pone massima attenzione ai suoi edifici 
e a tutta l’impiantistica sportiva. Abbiamo 
individuato alcuni interventi che riteniamo 
prioritari, tra cui i lavori alla tensostruttura 
verde di Via Trieste, che sarà oggetto di 
intervento, con ripavimentazione e messa in 
sicurezza. 

I lavori inizieranno nel 2021, ma abbiamo 
deciso comunque di partecipare al Bando 
Sport e Periferie di Regione Lombardia: 
infatti, in caso di accoglimento, tale bando 
potrebbe finanziare in toto l’intervento sopra 
citato. 

In queste settimane sono inoltre in corso le 
operazioni per rifare l’impermeabilizzazione 
del tetto dello stadio: intervento che sarà 
concluso a breve.  

Si interverrà anche presso gli spogliatoi 
della palestra delle scuole elementari, con la 
sostituzione della rubinetteria e delle piastrelle, 
il ripristino del controsoffitto e la tinteggiatura. 
Nella palestra delle scuole medie è invece 
prevista l’automatizzazione dei serramenti 
delle finestre del campo da gioco. 

 

 

Restyling delle  
strutture sportive 

Lavoriamo per un paese verde e vivibile 
di Fabio Varisco, Assessore a Verde, Ambiente, Trasporti, Sport e Decentramento 

 
 

L'Assessore 
Fabio Varisco
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Arriva l’App Municipium  

Una delle novità più 
interessanti per la 
cittadinanza, nel mio 
settore, sarà l’arrivo, nei 
prossimi mesi, dell’App 
“Municipium”. Basterà 
scaricare sul proprio 
cellulare l’applicazione, 
per avere un accesso più 
facile e immediato a 
comunicazioni, 
segnalazioni, informazioni 
di Protezione Civile, 
mappe, sondaggi e tutti i servizi comunali interattivi, 
semplicemente sul proprio smartphone. L’obiettivo è 
attivare il  servizio all’inizio del 2021. Tra le 
funzionalità di interesse di questa App, sottolineo: 
- la possibilità di inviare notifiche “push” ai cittadini 
collegati per comunicare situazioni di emergenza, ove 
previsto; 
- la possibilità per i cittadini di inviare segnalazioni in 
merito a disservizi, in maniera sicura e certificata 
tramite l’utilizzo di modalità di identificazione via 
“Spid”;  
- lanciare sondaggi verso la cittadinanza in merito a 
iniziative o decisioni prese dalla Pubblica 
Amministrazione;  
- condividere eventi, iniziative, comunicazioni con la 
cittadinanza in maniera più immediata e tempestiva;  
- possibilità di recuperare tutte le informazioni 
relative ai servizi comunali rese già disponibili 
sull’attuale sito comunale, presentate in una veste 
grafica attuale e accessibile anche da telefono 
cellulare. 
Ai cittadini verranno date tutte le informazioni utili 
per scaricare l’App e poterla utilizzare al pieno delle 
sue potenzialità.  
 
 
 

 

 

Un Comune più moderno 
 

Il processo di modernizzazione della 
piattaforma digitale del Comune, 
iniziato a fine 2019, sta proseguendo. 
Il nuovo applicativo per la gestione 
dei flussi documentali, già attivo per 
le aree Segreteria e Ragioneria, è 
stato da poco attivato anche per la 
gestione delle aree Demografico e 
Cimiteriale e verrà attivato entro il 
2021 presso gli uffici Tributi, Servizi 
alla Persona, Lavori Pubblici e 
Demanio. 
Tutte queste piattaforme 
sono/saranno integrate tra loro, per 
permettere una più efficiente 
gestione delle pratiche comunali. 
Questa attività consente di 
raggiungere due importanti obiettivi:  
- rendere immateriali e facilmente 
tracciabili le attività degli uffici, al 
fine di ottenere un più efficace 
controllo sull’evoluzione delle 
pratiche;  
- offrire  la possibilità, in un progetto 
dedicato e nel rispetto della Legge 
sulla Privacy, di dare trasparenza 
sullo stato di avanzamento della 
pratica inerente ad una specifica 
richiesta di una/un 
Cittadina/Cittadino. 
Il lavoro che viene svolto è 
ovviamente in parte tecnico, con la 
relativa installazione degli 
applicativi e la preparazione delle 
corrispondenti base dati, ma anche 

L'Assessore 
Marco Beccaria

Digitalizzazione e dintorni 
di Marco Beccaria, Assessore a Bilancio, Tributi, Demanio e Patrimonio, Digitalizzazione, Partecipate 
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Nuove necessità 
Il 55% della popolazione mondiale vive in aree 

urbane. Questo dato dovrebbe aumentare al 68% 
entro il 2050. Il graduale spostamento della 
popolazione dalle aree rurali a quelle urbane, 
combinato con la crescita globale della popolazione 
mondiale potrebbe aggiungere altri 2,5 miliardi di 
persone alle aree urbane entro il 2050. Gli analisti 
segnalano un aumento di fenomeni allarmanti di pari 
passo con lo sviluppo di città sempre più grandi, in 
particolare aumento della criminalità, traffico 
congestionamento e aumento dell’inquinamento 
urbano. Nascono quindi nuove esigenze che devono 
andare a migliorare la qualità della vita sia dei 
cittadini che attualmente vivono all’interno di queste 
città, sia di implementazione di servizi per far fronte 
alle nuove esigenze ed emergenze. 

 
Sicurezza e controllo  

del territorio 
È in questa direzione che sta procedendo l’azione 

della nostra Amministrazione Comunale; nell’ottica 
di una maggiore sicurezza del paese, ricorrendo 
all’utilizzo di ciò che le nuove tecnologie sono in 
grado di mettere a disposizione per rendere “smart” il 
controllo del territorio, analizzando in modo veloce  
gli elementi anomali che possono intervenire. 

Sono tante le azioni intraprese quest’anno dalla 
Polizia Locale Centro Martesana, in collaborazione 
con i Carabinieri della Stazione di Cassina de’ Pecchi 
e con la Guardia di Finanza di Gorgonzola. 

Dai vari accertamenti effettuati sono emerse 
situazioni meritevoli di attenzione che sono sfociate 
in interventi mirati alla tutela del territorio. L’attività 
investigativa ha portato ad arresti, fermi e 
segnalazioni all’Autorità Giudiziaria.  

 

 
 
 
 

Verso l’URP 
Ma per essere “smart” 

occorre dare risposte 
intelligenti alle esigenze 
della cittadinanza e anche su 
questo settore stiamo 
lavorando. Abbiamo fatto 
tesoro dell’esperienza del 
primo lockdown, dove il 
servizio di prima 
accoglienza comunale era 
stato una necessità affrontata 
dal Centro Operativo Comunale e, nello specifico, dai 
Volontari Civici e dai Volontari di Protezione Civile. 
Abbiamo quindi iniziato a strutturare il servizio di 
prima accoglienza comunale che ha replicato gli 
stessi risultati benefici di “prima risposta e 
instradamento” dell’utenza che si rivolge al Comune. 
Continueremo a percorrere questa strada che ci 
porterà al ripristino dell’indispensabile Ufficio 
Relazioni con il Pubblico (U.R.P.) ben consci che 
dovrà necessariamente evolvere nel breve in Sportello 
Polifunzionale. 

 
Comune più vicino ai cittadini 

Il COVID sta costringendo il nostro Ente, 
composto per la quasi totalità da “migranti digitali” 
(nativi analogici), ad un balzo in avanti verso una 
digitalizzazione spinta, verso una nuova concezione 
del lavoro. Ecco perché stiamo procedendo a 
sostituire i vecchi desktop in dotazione al nostro 
personale con computer portatili e i vecchi telefoni 
fissi con smartphone in modo da risolvere nel breve le 
difficoltà di comunicazione tra ente e cittadino 
guardando già al  “post-covid”, una nuova 
dimensione, dove molte nostre abitudini saranno 
radicalmente modificate. 

L'Assessore 
Gianluigi De Sanctis

Una migliore qualità della vita  
di Gianluigi De Sanctis, Assessore a Sicurezza, Polizia Locale, Protezione Civile, Personale,  
Edilizia Privata e convenzionata e Politiche abitative 
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Cosa spunta nel pacco di Natale 
quest’anno? Ricordi, e ricordi…. 
di tante  iniziative fatte insieme, 
con una Cassina viva,  attiva, 
operosa, piena di eventi, 
culturali, teatrali, ricreativi. Da 
qualche mese, poi, il vuoto: 
strade deserte, niente abitudini 
semplici, come prendere un caffè 
con un amico, persone che 
camminano lontane le une dalle 
altre, negozi vuoti. Un’immagine 
surreale.  

Molte delle manifestazioni 
che quest’anno siamo riusciti a 
fare erano senza pubblico, 
alcune con poche persone e in 
sicurezza, come i festeggiamenti 
per i 150 anni, lo spettacolo 
“Pinocchio”, il teatro nei cortili 
“Covirtile”, il concorso 
Disegniamo il Coronavirus, 
l’accoglienza al nostro 
Arcivescovo Mons. Mario Delpini durante la festa del 
paese a maggio e poi ancora per il ventesimo 
anniversario della consacrazione della cappellina 
dell’oratorio. Scontiamo le conseguenze della 
pandemia, molte cose si sono fermate, con un grave 
disagio da parte di tutti gli operatori culturali.  

Non scoraggiamoci, ce la possiamo fare, possiamo 
riprendere a camminare sul filo della cultura, con la C 
maiuscola, riempire il pacco del prossimo Natale con 
tante iniziative, avere la possibilità di vederci, 
incontrarci, abbracciarci, organizzare, utilizzare tutti i 
nostri tesori per creare quella Cassina viva che tanto 
amiamo, con eventi per tutti. Possiamo valorizzare il  
Maio, programmare eventi con la collaborazione di  

 
 
 
 
 

tutte le realtà laiche e religiose, 
fare rinascere il nostro Comune, 
uscire da quella bolla di incertezza  
che pende sul futuro di tutti, famiglie, associazioni, 
commercianti. Sono sicura di una cosa: dobbiamo 
andare avanti. Questo pacco l’ho fatto esplodere per 
ricordare tanti momenti insieme. Il mio augurio per 
questo Santo Natale è che si chiuda in fretta questo 
periodo e se ne apra uno dove ognuno di noi possa 
esprimere il meglio di sé, una fase che sia di sollievo 
alle famiglie, ai commercianti e a tutte quelle attività 
che rendono Cassina ancora una volta un paese da 
vivere. Il mio motto: ce la possiamo fare perché è la 
forza della vita che ci insegna a non mollare mai. 

L'Assessore 
Lucia Marino

Un’esplosione di auguri e speranza 
di Lucia Marino, Assessore a Cultura, Eventi, Commercio, Pari Opportunità, Comunicazione 
Trasparenza, Valorizzazione del territorio e Turismo 
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Benven(d)uto nei nostri  
negozi di vicinato 

 
Perché benven(d)uto? Ci si ferma 

sempre volentieri a fare due chiacchiere 
dietro ai banconi del negozio in cui 
passiamo a comprare i nostri prodotti 
preferiti. Il negozio di vicinato non è solo 
un luogo dove fare acquisti, per una 
comunità rappresenta molto di più: è un 
luogo di socialità, di scambio, uno degli 
elementi che contribuiscono a tenere vivo 
il tessuto culturale e sociale di un paese. 
Dietro al negozio di vicinato ci sono volti e persone, 
quelle stesse che, se hai bisogno e avvisi, chiudono 
più tardi per permetterti di comprare quella cosa che 
proprio ti serve, dove c’è chi ti ascolta, ti consiglia, ti 
conosce, indovina i tuoi gusti, quello dove fa piacere 
spendere del tempo e non soltanto denaro.   

Questa Amministrazione e l’Assessorato al 
Commercio sono da sempre sensibili a questa realtà, 
hanno dato e daranno sempre tutto l’appoggio 
possibile e il contributo affinché questo periodo di 
emergenza sia solo un brutto ricordo.  

Invitiamo, come abbiamo sempre fatto, a fare 
quadrato intorno ai negozi che amiamo e fanno bella  
la nostra Cassina. Prima di tutto, facendo shopping  

 
 

nei negozi del nostro territorio: sul 
sito del Comune, nell’apposita 
pagina “Sosteni-Amo il nostro 
commercio” abbiamo creato un 
elenco di numeri di ristoratori di 
Cassina de’ Pecchi che effettuano 
consegna da asporto e domicilio e 
che sono tuttora costretti a 
rimanere chiusi. Oltre alla 
ristorazione, chiediamo alla 
comunità di rivolgersi ai 
commercianti locali anche per gli 
altri acquisti, anche in vista del 
Natale. Infine, lanciamo l’iniziativa 

“Un sorriso e un acquisto”: scatta la foto con il tuo 
commerciante di fiducia e inviala all’indirizzo email  
commercio@comune.cassinadepecchi.mi.it. 
Raccontaci chi è, cosa fa per te e perché è il titolare 
del tuo negozio preferito. Dal primo gennaio la 
condivideremo su Facebook con l’hashtag 
#sosteniAmoilnostrocommercio, raccoglieremo tutte 
le foto e, non appena la situazione ce lo permetterà, 
organizzeremo una grande iniziativa dedicata ai 
commercianti. Ogni luce di negozio che si spegne, è 
un pezzettino di luce che si spegne su tutta Cassina: 
sosteniAMO il nostro commercio, i nostri 
commercianti se lo meritano, insieme possiamo farlo! 

SOSTENI-AMO IL NOSTRO COMMERCIO 
 

 

 
 
 

 
 

             
 

La situazione di emergenza ha colpito duramente 
la nostra economia, in particolare i negozi di 
vicinato. Per questo, sono state stanziate delle 
risorse a favore dei commercianti locali che hanno 
dovuto sospendere la propria attività, ai sensi delle 
normative per il contenimento del Covid 19: 20mila 
Euro per l’erogazione di contributi a fondo perduto, 
per un importo massimo di 1.000 Euro per ogni 
attività avente diritto. 

 

Bando a sostegno del commercio e dell’artigianato 

Per partecipare è necessario leggere con 
attenzione il Bando, pubblicato sul sito istituzionale 
del Comune di Cassina de’ Pecchi, dove sono 
dettagliati i beneficiari, i requisiti di ammissibilità e 
le modalità di partecipazione. Sempre sul sito, è 
possibile scaricare tutta la modulistica necessaria da 
compilare a corredo della domanda. È possibile 
partecipare al bando entro le ore 12.00 del 31 
dicembre 2020.  
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L’Amministrazione Comunale ha annunciato 

nelle scorse settimane di aver bloccato l’arrivo 

della mega-logistica prevista nell’area ex Nokia 

nei progetti elaborati dalla precedente 

Amministrazione. L’area diverrà il quartier 

generale di Cortilia, food-tech company fondata 

nel 2012 e diventata il punto di riferimento per la 

spesa on-line sostenibile a filiera corta.  

«Si tratta di un risultato eccezionale, raggiunto 

lavorando con pazienza e tenacia in questo anno 

e mezzo, colloquiando con tutte le parti in causa 

e portando avanti primariamente l’interesse  

pubblico – ha commentato il Sindaco Elisa 

 

 

Balconi - Sono molto orgogliosa, siamo riusciti a 

scongiurare la mega-logistica che avrebbe 

sepolto il paese nel traffico e allo stesso tempo 

riportiamo in paese il lavoro: a pieno regime, 

infatti, Cortilia raggiungerà un considerevole 

numero di lavoratori fra impiegati e personale 

addetto a mansioni varie. Al posto di due orribili 

capannoni da 300 metri l’uno, sarà realizzato un 

edificio anche gradevole da vedere, che non 

guasta. Infine, la parte di consegne sarà  

effettuata con una flotta di mezzi che, nel breve 

periodo, saranno convertiti in elettrici. Con 

questo accordo storico l’Amministrazione ha 

Bloccato l'arrivo dei due capannoni 
da 300 metri l'uno previs� 
nei proge� elabora� dalla 

precedente Amministrazione

SPECIALE URBANISTICA 
 

Area ex Nokia: scongiurata la mega-logistica 
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rispettato il primo impegno preso in campagna 

elettorale con tutti i cassinesi: avevamo promesso 

che avremmo fatto tutto quanto in nostro potere 

per scongiurare la mega-logistica e ci siamo 

riusciti. Ringrazio il dottor Marco Porcaro, CEO 

& Founder di Cortilia, per aver scelto Cassina 

de’ Pecchi: ci rende orgogliosi. E il dottor Sandro 

Innocenti di Prologis per aver ascoltato le 

esigenze della nostra comunità e per aver 

condiviso le scelte con noi». «Sono veramente 

contento di questa soluzione – ha aggiunto il 

Vicesindaco Egidio Vimercati - Perché riporta 

ancora il lavoro in quell'area che è sempre stata 

caratterizzata dall'attività produttiva, e porta sul 

territorio un'azienda green come Cortilia, pronta 

ad interfacciarsi col territorio e con l’intenzione 

di mettere in campo iniziative che potranno 

coinvolgere la popolazione scolastica in 

particolare. Questo non può che farmi molto 

piacere». 

 Casa della salute, presto un poliambulatorio 

Entro fine anno sarà indetto un bando pubblico per assegnare gli spazi della “Casa della Salute”, 
che sorgono accanto al supermercato Maury’s nell’ex area Nokia, a un operatore che rilevi la struttura, 
la completi in base alle proprie esigenze, e soprattutto che sia in grado di offrire un servizio alla 
popolazione convenzionato con il Sistema Sanitario Nazionale, quindi a prezzi contenuti per i 
cassinesi. Questo è l’obiettivo dell’Amministrazione Comunale: quegli spazi saranno occupati da un 
gestore che li prenderà in affitto e che garantisca un servizio sanitario alla popolazione.  

Naturalmente ad oggi l’Amministrazione non è in grado di dire con certezza quali servizi 
sorgeranno in quell’area, poiché l’operatore non è stato ancora individuato. Nei desideri degli 
amministratori, che saranno messi come capisaldi nel bando, ci sono la diagnostica per immagini 
(radiografie ed ecografie, per esempio), e servizi medici professionali che già non siano presenti in 
paese. 

L’Amministrazione è stata costretta a optare per questa scelta a causa del fatto che i locali al 
momento sono a rustico: l’operatore è stato invitato a interromperne il completamento e a consegnare 
il manufatto non finito poiché la sua realizzazione senza gara violava il codice degli appalti. 
L’Amministrazione ha bloccato i lavori in autotutela. Inoltre, sono stati contattati tutti i medici del 
territorio per capire se il progetto iniziale di riunirli in un unico ambiente fosse percorribile; 
l’indisponibilità a lasciare i propri studi ha di fatto contribuito al naufragio dell’idea. 

L’Amministrazione ha anche preso contatti con ASST per creare insieme percorsi e servizi sanitari 
da offrire alla cittadinanza, ma a causa anche della pandemia in corso non è stato possibile trovare 
adeguati spazi di manovra in questo senso. 

Anche la revisione della Legge Regionale 23, prevista per la prossima estate, avrebbe potuto aprire 
qualche spazio, ma i tempi sarebbero stati davvero molto lunghi. 

Con il solo scopo di fornire al più presto e nel modo più limpido possibile un reale servizio 
sanitario ai cittadini, l’Amministrazione ha scelto la strada del poliambulatorio, certa di incontrare il 
favore dei cassinesi. 
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Al via i lavori per la nuova sede green  
alle porte di Milano 

 
Milano, 3 Novembre 2020 - Uno spazio 

multifunzionale alle porte 
di Milano per ospitare tutti 
i team di lavoro, creare 
maggiori sinergie e offrire 
un servizio ancora più 
efficiente. Sorgerà nel 
comune di Cassina De’ 
Pecchi la nuova “casa” di 
Cortilia, food-tech 
company fondata nel 2012 
e diventata il punto di riferimento per la spesa 
online sostenibile a filiera corta.  

La crescita dell’azienda (ha chiuso il 2019 con 
ricavi per 12 milioni di euro, il +34% sull’anno 
precedente) ha accelerato la necessità di 
ampliare, rafforzare e riunire in un’unica 
collocazione tutte le funzioni aziendali. I lavori 
per la nuova sede inizieranno in questi giorni in 
un’area rilevata dal gruppo Prologis e oggetto di 
un importante intervento di riqualificazione.  

«Oltre che sostenere la crescita, la scelta del 
nuovo headquarter vuole riflettere i nostri valori 
– ha dichiarato Marco Porcaro, CEO & Founder 
di Cortilia – I nuovi spazi seguiranno le logiche 
di progettazione volte alla creazione di un 
ambiente di lavoro ideale, in grado di migliorare 
la vita professionale e sociale dei lavoratori da un 
lato e di rendere più efficienti gli scambi e i 
processi aziendali dall’altro, attraverso l’utilizzo 
delle migliori tecnologie disponibili e seguendo i 
princìpi della sostenibilità ambientale».  

L’obiettivo della società è di realizzare un sito  
 

 
“green”, in linea con le nuove esigenze e  
modalità lavorative e con gli standard delle più 
importanti certificazioni in ambito di efficienza 
energetica e impronta ecologica.  

«L’impianto sarà dotato di un sistema 
energetico fotovoltaico di 
ultima generazione e un 
insieme di accorgimenti 
strutturali volti a 
efficientare i consumi 
energetici. Inoltre, sarà 
circondato da un’area 
verde, che in parte 
vorremmo destinare a 
progetti di tutela e 

promozione della biodiversità e attività 
didattiche, da condividere con le comunità 
locali» ha spiegato Marco Porcaro.  

All’interno del polo, il nuovo magazzino, che 
gestirà tre differenti zone di temperatura per il 
mantenimento ottimale di tutte le categorie di 
prodotti dell’e-commerce, sarà caratterizzato da 
un forte impiego della tecnologia per ottimizzare 
i consumi energetici, consentire maggiore 
efficienza di tutti i processi di logistica e ultimo 
miglio. La scelta della nuova collocazione risulta 
coerente con l’attività di Cortilia, essendo 
facilmente raggiungibile via trasporto pubblico, 
vista la vicinanza con la linea metropolitana M2 
e attraverso la pista ciclabile che la collega alla 
città. «La nuova location ci consentirà di 
scegliere modalità di commuting più sostenibili – 
ha aggiunto Porcaro – È nostra intenzione 
incentivare questo tipo di mobilità anche 
mettendo a disposizione dei lavoratori le 
infrastrutture necessarie, come i punti di sosta e 
di ricarica per i mezzi elettrici».  

Cortilia mette su una nuova casa 
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Un anno di impegno e cambiamenti 
 

di Eliana Capizzi Presidente del Consiglio Comunale 

La mia più estrema 
attenzione si è dovuta 
riversare in questo primo 
anno e mezzo di mandato 
su una decisa azione di 
sradicamento 
(nell'organizzazione e 
nelle sedute di Consiglio 
Comunale) di inconsuete, 
anacronistiche e talvolta 
troppo informali prassi 

non consone alla Pubblica Amministrazione. Il 
Regolamento di Consiglio Comunale è stato adeguato 
a recenti normative e quindi modificato: le 
convocazioni ai consiglieri, ad esempio, vengono ora 
notificate via PEC e non più tramite Polizia Locale, 
per poi essere pubblicate sull'albo pretorio online e 
non più cartaceo. In favore delle minoranze, inoltre, 
le mozioni non richiedono più come prima cinque 
firme, in certi casi ne basta una.  Disposizioni 
governative per l'emergenza sanitaria han poi 
disposto la celebrazione dei Consigli Comunali da 
remoto, omettendo però indicazioni in caso di 
votazioni per scrutinio segreto. Alcune 
Amministrazioni han sostituito schede cartacee ed 
urne con il voto palese, in altri Consigli da remoto al 
momento della votazione si chiede ai Consiglieri di 
uscire dal proprio domicilio e recarsi in Comune. Ho 
sollevato il problema, chiesto un confronto con altri 
Presidenti e con nostri Capigruppo e Segretario 
Generale, redigendo quindi una mia circolare che 
dispone procedersi a mezzo WhatsApp; i Consiglieri, 
cioè, votano inviando in tempo reale un messaggio al 
Segretario Generale in veste di garante della 
segretezza del mittente. Un metodo nuovo, garante 
della semplicità, segretezza e che non comporta 
spese. Dal mio insediamento confermo, infine, la mia  
attiva collaborazione con l'Assessore Varisco nella 
lotta al trituratore inerti, concretizzatasi nello scrivere  

 
 
in rappresentanza dell'Amministrazione osservazioni  
a Città Metropolitana e partecipare a Conferenze di 
Servizi e presidi di protesta. Concludo augurando, 
nonostante il delicato momento che ci coinvolge, un 
sereno Natale. 

Un anno di emergenza e cambiamenti 

 

Il Presidente del Consiglio 
Comunale Eliana Capizzi 

Emergenza Covid-19,  
Protezione Civile in numeri 

 
L’emergenza Coronavirus ha colpito anche il 

Comune di Cassina de’ Pecchi. Dal mese di 
febbraio 2020, la Protezione Civile lavora con 
dedizione, costanza e professionalità per 
assicurare il supporto alla cittadinanza, 
consegnando spesa e farmaci a domicilio alle 
persone anziane, in quarantena o isolamento e 
dando assistenza alla popolazione. Riportiamo 
qualche numero che rende l’idea dell’impegno 
volontario di uomini e donne, spesso 
giovanissimi. Nel periodo compreso tra il 13 
marzo e il 13 maggio 2020 il Centro Operativo 
Comunale (COC) istituito presso la Sala 
Consiliare del Comune, ha gestito 265 chiamate 
per educazione sanitaria e 2.755 chiamate per 
assistenza alla popolazione; sono state 
effettuate 1.082 consegne di spesa a domicilio e 
485 consegne di farmaci.  

 
Numeri del C.O.C. 

 
Dal mese di novembre, il COC è tornato in Sala 
Consiliare, dove i volontari continuano ad essere 
a disposizione per le consegne a domicilio. Ecco 
i numeri da contattare in caso di necessità legate 
all’emergenza in corso:  

 SPESA E FARMACI A 
DOMICILIO: 320.9241825 

 ASSISTENZA ALLA 
POPOLAZIONE: 328.1004018 
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Un fine settimana all’insegna della 
cultura e della condivisione 

 
Eventi, appuntamenti e mercatini per celebrare 

l’unione dei confini del nostro paese. Sabato 17 e 
domenica 18 ottobre Cassina de’ Pecchi ha 
festeggiato i 150 anni dalla definizione dei suoi 
confini come li conosciamo oggi. Per l’occasione 
l’Assessorato alla Cultura, con la collaborazione delle 
associazioni del territorio, ha organizzato due giorni  
di eventi, incontri e appuntamenti, per ricordare il 
nostro paese com’era e per celebrarlo com’è oggi. 

«E’ stato bellissimo. Un fine settimana ricchissimo 
di appuntamenti, festeggiato poco prima che tutto 
fosse chiuso per la seconda volta a causa del riacuirsi 
dell’emergenza» ha raccontato l’Assessore alla 
Cultura Lucia Marino. «Abbiamo avuto momenti di 
condivisione, mostre, abbiamo premiato i bimbi che 
hanno partecipato al concorso “Disegniamo il 
Coronavirus” e abbiamo riaperto, anche se per 
pochissimo, il nostro teatro. Ricordare l’unione è 
stato anche un simbolo, in questo momento di 
difficoltà che stiamo attraversando. Ora, dobbiamo 
solo tenere duro, in vista di tantissimi altri momenti 

di festa che presto trascorreremo insieme». 
 

 
 
A fare da filo 
conduttore, il 
mercatino 
SenzaTempo 
sotto i portici di 
Cascina Casale, 
poi arte e storia, 
con 
l’inaugurazione 
della mostra “Memoria 
di Cassina” al Museo 
Maio e l’evento “Il 
mondo nell’anno 1870” con il professor Alfredo 
Canavero. Storia e ricordi anche nell’appuntamento “I 
Sindaci raccontano Cassina” con i Sindaci che hanno 
guidato il paese dagli anni Novanta ad oggi. Bambini 
protagonisti, poi, con “Covirtile”, rappresentazione 
teatrale di Pinocchio con le associazioni teatrali del 
territorio, e con la premiazione del concorso 
“Disegniamo il Coronavirus”. 

 
 

 
 
 

 

 
 
 

 
 

             
 

Sono i disegni di Arianna, Nicolò ed Eleonora i 
vincitori del concorso “Disegniamo il Coronavirus” 
organizzato dall’Assessorato alla Cultura, votati da 
una giuria composta da loro coetanei. 

Durante la prima fase dell’emergenza, oltre 30 
bambini delle scuole primaria e secondaria di primo 
grado hanno rappresentato in un disegno il loro modo 
di vivere le giornate più difficili della pandemia.  

I bellissimi lavori sono stati esposti nella sala 
conferenze della Biblioteca civica che, non appena la 
situazione lo permetterà sarà riaperta al pubblico.  

A sinistra il disegno di 
Arianna, primo 
classificato. In basso, 
un momento della 
premiazione dei 
vincitori con il Sindaco 
e gli Assessori alla 
Cultura e alla Sicurezza 

Disegniamo il Coronavirus 

Un momento della rappresentazione di 
“Pinocchio” presso il Piccolo Teatro della 

Martesana: protagonisti i piccoli a�ori 
Samuele, Riccardo, Daisy, Giuseppe, 

Salvatore, Cristina e Celine  

Buon compleanno Cassina 
150 anni dell’unione dei confini di Cassina e Sant’Agata 
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“Maratona Maraini” per dire  
no alla violenza contro le donne 
 
La Giornata internazionale per l’eliminazione 

della violenza contro le donne del 25 novembre è un 
momento di fondamentale importanza per 
sensibilizzare sulla violenza di genere. Quest’anno, 
non è stato possibile organizzare manifestazioni alla 
presenza di pubblico, ma l’Amministrazione ha 
voluto gettare una luce su questa drammatica piaga 
sociale, organizzando una rassegna di due giorni, con 
appuntamenti che sono stati condivisi con la 
cittadinanza, attraverso le pagine istituzionali del 
Comune e i social.  Rassegna che si è conclusa con la  
 

 
 

 
bellissima diretta streaming con la scrittrice Dacia  
 Maraini, che ha dialogato con il Sindaco Elisa 
Balconi sulla sua opera “Passi affrettati”.  

«Parlare di violenza sulle donne ancora oggi è di 
fondamentale importanza» ha commentato 
l’Assessore alla Cultura Lucia Marino. «L’emergenza 
in corso non ci ha demoralizzato, abbiamo avuto 
l’idea di una maratona, perché questo argomento non 
può esaurirsi in un momento o in un giorno, ma 
bisogna parlarne costantemente. Poi il grande onore 
di avere una voce autorevole come ospite d’onore, 
Dacia Maraini, mi riempie di orgoglio e spero, 
quando si potrà, di averla qui a Cassina ancora una 
volta». 

«Una bellissima manifestazione. Ringrazio 
l’Assessore Marino, sempre attenta e sensibile su 
tematiche così importanti» ha concluso il Sindaco 
Elisa Balconi. «E’ stato un onore per me dialogare 
con Dacia Maraini e averla come testimonial della 
lotta alla violenza di genere e per sensibilizzare tutta 
la cittadinanza su questa piaga sociale, purtroppo 
ancora così drammaticamente attuale». 
 

Durante la Giornata internazionale 
per l'eliminazione della violenza contro le donne 

è stata inaugurata una panchina rossa 
presso il Polo Culturale di Cascina Casale

 

 
 
  
 

Da mercoledì 25 fino a giovedì 26 
novembre, filo conduttore della rassegna è 
stata l’opera “Passi affrettati” di Dacia 
Maraini, un manifesto contro la violenzadi 
genere. Sono state lette le storie di sette 
donne vittime di violenza in diverse parti del 
mondo, fino all’ultimo capitolo, interpretato 
dall’attore Cristian Poggioni. Al termine, 
giovedì 26 novembre, la scrittrice è 
intervenuta per parlare dell’opera: un onore 
averla come testimonial del “NO” di Cassina 
de’ Pecchi alla violenza contro le donne.   

Ospite d’onore Dacia Maraini 

Contro la violenza sulle donne 
“Maratona Maraini” e una panchina rossa 
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VIVIAMO CASSINA 

SANT’AGATA 
 
Ci siamo riusciti, il nostro impegno e il 

rispetto di ciò che abbiamo scritto nel 
nostro programma elettorale e politico ha 
raggiunto un più che ottimo risultato per 
tutta la cittadinanza. Con ciò che segue, 
scopriremo infatti come si è riusciti a evitare 
l’edificazione di due capannoni di logistica lunghi 
300 metri, decine di autotreni che si sarebbero 
riversati sulle strade primarie di Cassina, l’aumento 
del traffico e dell’inquinamento acustico e 
atmosferico: un brutto sogno che finalmente i 
cassinesi possono lasciarsi alle spalle!   

Oltre ai suddetti capannoni, erano previsti 20 stalli 
per mezzi pesanti e 314 posti auto: questo il progetto 
che si delineava all’orizzonte per il Lotto 4 dell’area 
Ex-Nokia come previsto da convenzione stipulata 
dalla precedente Amministrazione. Un destino che 
sembrava ormai segnato, al quale questa 
Amministrazione si è da sempre dimostrata 
fortemente contraria e, sebbene consapevole di non 
avere i mezzi per poterlo impedire (trattandosi di una 
convenzione già stipulata, nonchè di un accordo tra 
privati per l’acquisto del terreno) determinata a 
individuare una soluzione alternativa. Non è stato 
facile, con le difficoltà impreviste di questo 2020. 
Dopo un anno e mezzo di costante impegno, con 
tenacia e pazienza, colloquiando con tutte le parti in 
causa e portando avanti primariamente l’interesse 
pubblico, l’Amministrazione ha finalmente ottenuto 
l’eccezionale risultato che nessuno osava sperare: 
scongiurare la mega-logistica e allo stesso tempo 
riportare l’opportunità, in paese, di posti di lavoro! 

Come annunciato, prima e non dopo, per 
correttezza e trasparenza, in Commissione 
Urbanistica e a tutta la cittadinanza poi con il 
comunicato del 3 novembre scorso, l’area destinata 
alla logistica pesante diverrà infatti il quartier 

generale di Cortilia, food-tech company  
fondata nel 2012 e diventata il punto di 
riferimento per la spesa on-line sostenibile 
a filiera corta. Ci piace evidenziare che 
Cortilia ha in programma l’utilizzo di 
mezzi elettrici e l’installazione di 
colonnine di ricarica nei parcheggi. 
Dedicherà, inoltre, nel rispetto della sua 

filosofia aziendale, attenzione ai temi “green” e al 
benessere delle persone; il progetto della struttura 
nella sua completezza prevede un’area verde, che sarà 
in parte destinata a progetti di tutela e promozione 
della biodiversità e ad attività didattiche, da 
condividere con le comunità locali. I lavori per la 
realizzazione dell’edificio dovrebbero iniziare entro 
la fine dell’anno, con previsione di concludersi per 
luglio 2021. 

 Questo progetto, in sede di Commissione 
Urbanistica, ha incontrato entusiasmo e 
apprezzamento anche da parte delle minoranze e 
rappresenta perciò un successo riconosciuto da tutte 
le parti politiche, e ne siamo certi, anche dai cittadini.  

Stiamo lavorando con impegno, lo confermano 
anche altri importanti obiettivi già raggiunti: il nuovo 
medico a S. Agata (manca ancora il bancomat ma ci 
stiamo lavorando e non demordiamo), l’accordo con 
Ates per l’illuminazione pubblica, i lavori di 
ampliamento al Cimitero.  

Altri impegni ci attendono come 
Amministrazione, la volontà di raggiungere gli 
obiettivi la confermiamo. In tutto questo, non 
possiamo dimenticarci di ringraziare l’attività e 
l’organizzazione di Protezione Civile e di tutti i 
volontari nella prima ondata di pandemia e del loro 
rinnovato impegno in questa seconda fase.  

A tutta la nostra coalizione non rimane che 
porgere calorosi e affettuosi Auguri di Buone Feste e 
un Nuovo Anno che ci aiuti a dimenticare tutto 
quanto è accaduto e sta accadendo. 
 

Luigi Ferrarini, capogruppo 

Parola ai gruppi consiliari 
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PROGETTO CASSINA 
DOMANI 

 
Comunicazione ripetitiva e 

propaganda. Cassina de Pecchi si merita 
di più.  

A un anno e mezzo dall'insediamento, 
il giudizio sull'operato della nuova Amministrazione 
Comunale è negativo. 

Contrariamente a quanto promesso in Campagna 
Elettorale, in soli 18 mesi la Giunta Balconi ha 
inanellato una serie di azioni le cui conseguenze sono 
pesantissime. 

L'aumento indiscriminato della tassazione locale 
(IRPEF e TARI a tutti), nessun miglioramento dei 
Servizi esistenti e la leggerezza con cui si sono 
lasciati sfuggire occasioni più uniche che rare, dà 
l'idea di una Giunta lontana dai bisogni dei Cittadini e 
non fa prevedere nulla di buono per il futuro 
prossimo. 

Hanno tagliato capitoli strategici (Cultura e 
Sociale) senza nemmeno spiegarne le motivazioni. 
Hanno rinunciato a un finanziamento raggiunto dal 
centrosinistra (Bando Lumen) in nome di un fumoso 
ingresso nella Società "Ates" che ci sta costando 
consulenze d'oro (più di 18000 euro) e un ricorso al 
TAR.  

Degli oneri di urbanizzazione in Nokia, la vera 
partita che avrebbe cambiato in meglio il volto al 
Paese, non parlano più, a cominciare dal Sindaco: 
"Casa della Salute", riqualificazione del centro, della 
ex Scuola, il parcheggio in Via Mazzini e la "Guardia 
di Finanza", opportunità per tutti, su cui aleggia oggi 
un mistero assoluto. 

Bastava proseguire il percorso iniziato da chi li ha 
preceduti: invece la maggioranza ha scelto la strada 
più semplice (per sé), ma di scarso interesse per i 
cassinesi, investendo quasi tutto sulla comunicazione 

"ad effetto”. In un anno e mezzo non sono 
riusciti ad asfaltare nemmeno una strada, 
ma hanno trovato il tempo per circondarsi 
di "esperti" e di "consulenti" (pagati, 
naturalmente, dalla collettività). Ad ogni 
(scarsa) azione amministrativa, fanno quasi 
sempre seguire la consulenza esterna, 
incredibile! 

Poi, si perdono in un bicchiere d'acqua: in pieno 
lockdown, mentre tanti altri Comuni si sono 
attrezzati, Cassina de Pecchi è rimasta a guardare. 
Non un intervento sui plessi scolastici, non una idea 
per le nostre Associazioni, nessun sostegno ai 
commercianti, alle Imprese o al tessuto sociale e 
produttivo locale. Abbiamo proposto collaborazione e 
avanzato suggerimenti, in modo del tutto 
disinteressato. Risultato: confusione totale sulle 
ripartenza delle Scuole, i servizi bibliotecari non 
ancora in funzione, i lavori pubblici fermi al palo. A 
proposito, ma qualcuno si sta interessando della 
MM2? Lo chiediamo per quei Cittadini che da anni 
aspettano un Servizio Pubblico accessibile a tutti. 

Impreparazione di fondo, scarsa conoscenza del 
Paese, poca propensione al confronto: la legislatura è 
lunga, ma fino ad ora abbiamo visto poco, se non i 
toni trionfalistici e i sorrisi ad ogni post, sempre 
ridondanti e noiosi. 

Oltre alla propaganda spiccia, Cassina de’ Pecchi 
si aspetta e si merita di più. Molto di più.  

Alcune nostre proposte: 
- Fondo a favore delle Società Sportive locali; 
- Tavolo maggioranza-minoranza sul futuro 

della Casa della Salute e sugli Oneri Nokia.  
 
Approfittiamo, comunque, per Augurare alle 

Famiglie Cassinesi un Buon Natale e un 
Felice 2021. 

 
Doriana Marangoni, capogruppo 

Parola ai gruppi consiliari 
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COMITATO CIVICO 
CASSINA 

Innanzitutto esprimiamo la nostra 
vicinanza alle famiglie che sono state 
colpite dalla pandemia e ringraziamo la 
Protezione Civile e tutti i volontari che 
stanno assistendo la popolazione in questo momento 
drammatico. Siamo a fine anno ed è tempo di bilanci 
anche per la nostra Amministrazione Comunale. Gli 
atti amministrativi che ricorderemo di questo 2020 
sono l’aumento dell’IRPEF al livello massimo 
consentito dalla legge e l’aumento fino al 20% della 
TARI per le famiglie. Finora la Giunta Balconi non 
ha delineato un disegno strategico che traduca in 
azioni concrete gli impegni elettorali ma in più 
occasioni si è mossa in maniera reattiva e in affanno. 
La gestione dell’illuminazione pubblica è stata 
frettolosamente affidata ad un’azienda scelta senza 
indire una gara di appalto che avrebbe permesso di 
selezionare il miglior servizio al miglior prezzo. Nel 
mese di aprile arrivarono dalla Regione Lombardia 
fondi per 500.000 euro e la nostra Giunta ne destinò 
quasi la metà al finanziamento di lavori di 
manutenzione straordinaria degli edifici scolastici. 
Purtroppo, invece di organizzare l’esecuzione dei 
lavori nel periodo estivo la Giunta ha atteso fino alla 
fine di ottobre per approvare le Relazioni Tecniche 
dei progettisti. Adesso le scuole sono operative e non 
si sa quando questi lavori verranno realizzati. Lo 
scorso mese di giugno avevamo sollecitato 
l’Amministrazione Comunale sull’adozione delle 
misure necessarie a garantire una riapertura in 

sicurezza dell’anno scolastico. Da allora 
non è stato fatto praticamente nulla fino a 
poche settimane prima della riapertura 
delle scuole, quando si è dovuti correre ai 
ripari. Recentemente abbiamo appreso che 
una parte della ex area Nokia destinata 
alla logistica è stata acquisita da 

un’azienda del settore che promette di realizzare un 
intervento meno impattante rispetto a quello previsto 
dal progetto originale. Per esprimere un parere 
definitivo attendiamo di esaminare la relazione 
dell’impatto viabilistico che avremmo preferito fosse 
stata già resa pubblica al momento dell’annuncio. In 
attesa di capire come cambierà la densità del traffico 
sul nostro territorio avanziamo una proposta: la 
rimanente superficie attualmente destinata alla 
logistica venga messa a disposizione per 
l’insediamento di startup innovative, imprese giovani 
e ad alto contenuto tecnologico. Un’idea che, se 
sviluppata e sostenuta con incentivi adeguati, 
potrebbe creare nuovi posti di lavoro e riportare sul 
territorio quel patrimonio di innovazione tecnologica 
che a partire dagli anni ‘60 fu il volano di crescita 
della nostra comunità. Ribadiamo la nostra 
disponibilità a collaborare condividendo idee e 
proposte che contribuiscano a migliorare la qualità 
della vita nel nostro paese e auspichiamo una 
maggiore apertura al dialogo, alla partecipazione ed 
alla trasparenza. Cogliamo l’occasione per augurare a 
tutti i cittadini di Cassina de’ Pecchi un sereno Natale 
e un 2021 migliore di quello che sta volgendo al 
termine. 

Sandro Medei, capogruppo

Parola ai gruppi consiliari 
 

   
 

 

Periodico di informazione a cura dell’Amministrazione Comunale di Cassina de’ Pecchi 
Anno 2 - N.2 - Dicembre 2020   

Qui  
Cassina  

18  



 

 
 
 
 

 
 
 

UNITI PER CASSINA 

Cassinesi, 

siamo ormai giunti alla fine del 2020.  

È stato un anno difficile, complicato, 
doloroso. Un anno che ha cambiato 
l’ordine delle priorità della vita di molti di 
noi.  

La nostra comunità non è stata risparmiata dalla 
pandemia che abbiamo imparato a conoscere ma non 
a decifrare del tutto. Un’emergenza sanitaria che, 
sono sicuro, renderà la nostra gente più forte e più 
unita.  

È l’auspicio di tutti. Perché è nelle difficoltà che 
noi cassinesi sappiamo dare il meglio di noi stessi e 
sappiamo superare le avversità. Ed è sicuramente con 
questo spirito collaborativo che ho improntato il mio 
mandato di consigliere di minoranza. 

La responsabilità che comporta il mio ruolo 
istituzionale mi impone di essere al servizio della 
collettività, proponendo soluzioni a criticità 
evidenziate 

Dovremmo tutti mettere da parte le nostre 
bandiere politiche di appartenenza e vestire la stessa 
maglietta. 

Ora più che mai. Ma ciò non toglie che Cassina 
viva dei problemi che ci porteremo appresso anche 
nel 2021. 

Ci sono parecchi dossier sul tavolo e quello che ha 
il maggiore impatto è legato all’ex Area Nokia. 

Le recenti cronache ci hanno parlato di una nuova 
soluzione trovata dall’amministrazione in carica, 
festeggiata in maniera tanto roboante quanto 
avventata, e che il nostro gruppo consiliare giudica 
assolutamente affrettata. 

La nostra idea prevede per quell’area 
un Piano di Intervento Integrato, che 
significa che in un’area privata il pubblico 
e il privato studiano insieme la soluzione 
più confacente alle esigenze del paese, una 
soluzione che interagisca al meglio con il 
tessuto urbano di Cassina. 

Che benefici potrebbe portare alla 
collettività una scelta che preveda, per quell’area, 
un’attività di interesse esclusivamente privato? L’ex 
Area Nokia è un asset troppo importante per non 
rifletterci adeguatamente e per non pensare a 
interventi diversi oltre alla logistica, leggera o pesante 
che sia. Altro ancora però necessita Cassina de 
Pecchi: rivedere la segnaletica stradale spesso 
“confusa”, ripristinare dossi stradali ove danneggiati e 
un maggiore controllo della velocità e delle attuali 
prescrizioni (ZTL) in Via Trieste e in Via Don 
Verderio, strade utilizzate per l’attraversamento del 
territorio comunale nella dorsale nord-sud. 

E ancora, maggior attenzione al decoro urbano, 
conservazione del patrimonio pubblico: ripristinare i 
cestini danneggiati; ridare luce alle strade rimaste 
prive di illuminazione pubblica; installare barriere 
antirumore nelle zone residenziali che si affacciano 
sulla linea metropolitana; assegnare le case popolari 
ERP che risultano inspiegabilmente libere. 

Ecco, che il nuovo anno sia foriero di buone 
notizie per Cassina e che la scusa che tanto ci siamo 
sentiti ripetere in questi mesi: “Il Covid non ci ha 
permesso di fare…” non diventi per qualcuno, il 
paravento per l’incapacità di amministrare. Perché è 
nelle difficoltà che tiriamo fuori il meglio di noi 
stessi. Buone feste 

 
Andrea Maggio, capogruppo

Parola ai gruppi consiliari 
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ORARI DI APERTURA DEL COMUNE  
Lunedì – Mercoledì: 08.45 – 12.15 e 16.30 – 18.00 
Martedì – Giovedì – Venerdì: 8.45 – 12.15 
 
L’UFFICIO PROTOCOLLO RICEVE SENZA 
APPUNTAMENTO NEGLI ORARI INDICATI. 
 
IL COMANDO DI POLIZIA MUNICIPALE CON 
SEDE IN VIA MAZZINI 26, RICEVE SENZA 
APPUNTAMENTO NELLA GIORNATA DI 
MERCOLEDI’ NEGLI ORARI INDICATI. 
 
L’AREA SERVIZI ALLA PERSONA RICEVE SU 
APPUNTAMENTO, CON INGRESSO DEDICATO 
ALLA DESTRA DELL’INGRESSO PRINCIPALE 
DEL COMUNE (ALLA FINE DEI PORTICI). 
 
L’UFFICIO SERVIZI DEMOGRAFICI E’ 
CHIUSO AL GIOVEDI’. 
 
PER ACCEDERE AL COMUNE DIGITARE 
SUL CITOFONO IL TASTO CORNETTA A 
SINISTRA E IL NUMERO 295 
PER L’ UFFICIO PROTOCOLLO DIGITARE IL 
TASTO BLU IN BASSO A DESTRA 
 
PER COMUNICARE UFFICIALMENTE CON 
IL COMUNE E’ POSSIBILE INVIARE 
COMUNICAZIONI, RICHIESTE, DOCUMENTI 
DAL PROPRIO INDIRIZZO PEC 
ALL’INDIRIZZO PEC DEL COMUNE 
protocollo@pec.comune.cassinadepecchi.mi.it 
 
PER ULTERIORI INFORMAZIONI 
CONSULTARE IL SITO DEL COMUNE 
www.comune.cassinadepecchi.mi.it 
 

 
 
 

PER METTERSI IN CONTATTO CON GLI 
UFFICI, CONSULTARE LA TABELLA 

SOTTOSTANTE 

 

CONTATTIAMO IL NOSTRO COMUNE    
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